

# NOTICIAS DE LA COMARCA



### Arenas de San Pedro

#### FESTIVIDAD DE SAN PEDRO DE ALCANTARA

El día 19 de octubre de cada año se celebra la festividad de San Pedro de Alcántara, Patrono de Arenas de San Pedro y comarca, comenzándose los actos religiosos con el solemne novenario en honor del santo franciscano, en la capilla real del Santuario de su nombre, novena que comienza el día 10 y termina el 18 del mes en curso, víspera de la festividad del santo extremeño. Aludido novenario tiene lugar a las cuatro de la tarde, pero por la mañana, concretamente a las seis de la mañana, numerosas personas asisten a la novena, recorriendo a pie y en nutrido grupo que integran personas de todas las edades los casi tres kilómetros que dista el Santuario del casco urbano de esta población.

El indicado día 19, desde las seis de la mañana, se oficiarán misas en la capilla regia del Santuario; a las doce concelebra-

ción, presidida por el Obispo, a las cuatro de la tarde, saldrá procesionalmente la venerada imagen de San Pedro de Alcántara. A las diez de la noche, fuegos de artificio, concierto por la Agrupación Musical arenense, y a las once baile en la plaza.

## FALLO DEL PREMIO "GREDOS" DE PERIODISMO

El 18, a las nueve de la noche, se fallará el premio "Gredos" de periodismo 1977, instituído por el Ayuntamiento, con dotación de un primer premio de cien mil pesetas y un segundo de cuarenta mil, integrando el Jurado del certámen literario, don Pedro de Lorenzo, Presidente del mismo; Vocales, doña Josefina Carabias Sánchez-Ocaña, periodista y escritora arenense, y don José Miguel Santiago Castelo; Secretario del Jurado, don Emilio Niveiro, con voz y voto. En la fecha aludida, a las siete de la tarde. comparsa de Gigantes y Cabezudos; a las ocho: retreta a cargo de la mentada Agrupación Musical, dirigida por don Jaime Moreno, que también interpretará alegre diana, a las siete de la mañana del 19.

Los días 20, 21 y 22, si el tiempo lo permite, habrá festejos taurinos, consistentes el del día 22, en un festival taurino, con reses de "La Guadamilla" (procedencia de Santa Coloma) de Montenuevo Arenas de San Pedro, para los diestros Andrés Vazquez, Julio Robles, Francisco Ruiz Miguel, Francisco Escolar "Frascuelo" y Lázaro Carmona. Y durante el 18 al 22, además de en la plaza, en sesiones de tarde y noche, tendrán lugar bailes en las discotecas locales, veladas de cine y otras diversiones festivas en programación profana de las fiestas patronales.

#### **EL OBISPO DE LA DIOCESIS**

El Obispo de la Diócesis de Avila, Monseñor Felipe Fernández García, visitó nuestra ciudad, oficiando varias misas en el templo arciprestal, además de otras actividades pastorales, refiriéndonos a la que ofició en el mencionado templo de Nuestra Señora de la Asunción, a las once de la mañana, y la que está dedicada, preferentemente, durante los días de precepto —y que es la referida— a los niños de ambos sexos. El Prelado, pronunció una elocuente homilía, y finalizada la ceremonia religiosa -- muy concurrida— estrechó la mano de los niños de ambos sexos que asistieron y de los fieles de otras edades.

ALMANZOR

## CUIDIAU CON LOS CUERNOS

"...al contemplar a un toro tan bello, la hija de Agenor se aproxima a él... Recatadamente le va cubriendo con flores los cuernos de color de perla... El fuego amoroso de Júpiter se contenta, en principio, con lamer aquellas manos que acarician... Ella, confiada, se sienta sobre el lomo de la fiera... De pronto, la bestia se lanza al agua. Europa tiembla, grita, llora, se agarra a los cuernos de quien la seduce. Y el fuerte viento arrastra a los dos para siempre".

(Así viene a narrar Ovidio el rapto de Europa)

Todos los partidos políticos nos lo han prometido muy felices. No más injusticia social y salarios suficientes. Reconocimiento total a la triste realidad de los hombres del campo con justas reivindicaciones para quienes amanecen en el surco y dicen adiós a la noche atalantando la yunta o engrasando el cultivador para repetir lo propio al siguiente día y así los trescientos sesenta y cinco de cada año.— No más niños sin escolarizar, aunque para ello sea preciso habilitar los portales de los Ayuntamientos, las Salas de Audiencia de los Juzgados, las oficinas de Correos, etc., etc.— No más intermediarios que llevaría consigo mejor precio para el productor y también mucho mejor para el consumidor.— No más empleos sin hombres y hombres sin empleo.— Que España, en fin, empezará a ser de todos y no de unos cuantos. (¡Qué bien sonaba aquella musiquilla!).

He ahí el lema empleado por todos y cada uno de los partidos políticos para conseguir el voto de los veintidos millones que habíamos de protagonizar la democracia.

Pero predicar, ya lo dijo alguien, es bien distinto a dar trigo.

Desde nuestro puesto de espectadores que nos toca vivir, estamos viendo muchas cosas. Todas ellas, diametralmente diferentes a como se nos había prometido.

Hay que afrontar los problemas con conciencia y con consciencia. El más acuciante en estos instantes es el del paro. Pero, ojo, el del paro de verdad. No el del paro de sopa boba.

No se puede admitir bajo ningún concepto, por ejemplo, que en un pueblo se diga que hay doscientos hombres del campo sin trabajo y al publicar los Ayuntamientos bando públicos para la limpieza del monte pinar, no acuda ni uno solo para su alistamiento.

De ninguna manera es admisible que siendo necesarios tantos trabajos en todos los pueblos de España (pavimentaciones, arreglos de caminos vecinales, reparación de edificios públicos, etc., etc.), existan en el paro la tira de obreros de la construcción.— Sabemos perfectamente que los Ayuntamientos no pueden pagar estos salarios porque sus presupuestos no dan para más. Pero sí será más cierto que si estos hombres cobran con cargo al Estado, podrían efectuar estos trabajos que redundarían en beneficio de los pueblos y como consecuencia en favor de España. De otra parte, se dignificaría al trabajador honesto que no encuentra trabajo. Y por otra parte, aquellos profesionales del paro y toda la picaresca que encierra, desaparecería por su propio peso.

Me da mucho miedo y al mismo tiempo me causa una pena impresionante que pueda haber hombres en paro. Pero por otra parte, me fastidia enormemente que muchos desaprensivos se beneficien del descuento que en las nóminas se hace a los verdaderos trabajadores en el epígrafe "Seguro de Desempleo".

Por favor, si hay que tragarse la pildora, mejor cuanto antes. Pero dejemos adornos, formas externas, protocolos, camelos, promesas...

El toro de capa blanca y cuernos de perla está lamiendo nuestras manos. Y estas mieles no son buenas si nos confiamos. Al final nos arrollará a todos, como a la bella hija de Agenor. Y entonces siempre será tarde para rectificar...

No cabe la menor duda de que si el fuego quema, los cuernos siempre empitonan.

Francisco MUÑOZ SANZ Arenas de San Pedro

### **OROPESA**

### A...OROPESA desde VALENCIA EL BAUL DE LOS RECUERDOS

Es el mejor título que podía poner a estas añoranzas y recuerdos de la época dorada del Fútbol de Categoría Regional en Oropesa.

Recuerdos que me traen aquellos años en que OROPESA tenía un equipo de fútbol que paseó su nombre por esos campos de fútbol de Castilla la Nueva, en noble competición, durante los años 1.967 al 1.975.

¡Qué recuerdos de aquellos primeros partidos en que con un mediocre conjunto empezamos a cosechar fuertes derrotas por esos campos como en el nuestro!

Poco a poco fuimos formando un mejor equipo hasta llegar a tener uno si no para ser campeones, hacer un buen papel entre aquellos fuertes conjuntos que nos visitaban, y conseguir que la afición fuera en aumento, hasta llegar a aquellas tardes en que el Campo de Deportes "RUFI" (así se llama desde el pasado 18 de septiembre), se llenaba de una sana afición, que sólo apoyaba al equipo cuando este jugaba en casa, cuando se salía fuera casi siempre iban los jugadores y directivos y en algunas ocasiones ni los once que se precisan para jugar un partido de fútbol.

Los domingos en que había partido en casa se notaba una gran animación de público en los establecimientos y la pregunta consabida de ¿quién es el ábitro? pues ya tenía cada aficionado catalogadas las actuaciones de estos señores que en más de una ocasión dieron buenos disgustos a la afición y quebraderos de cabeza a la Directiva del Club.

Todo ha ido esfumándose por las muchas trabas que al Club se le pusieron en sus medios de recaudación de fondos para su sostenimiento, tales como rifas y otros medios que no es necesario repetir.

Cuando esta ayuda existía, él finalizó las temporadas con superavit y obsequió a sus socios y autoridades con cenas y grandes verbenas; llegó la época mala de los déficits y el final ya lo conocen los aficionados de Oropesa, desparición del Club con el nombre de Oropesa.

¿Quién no recuerda aquellos partidos en que nos visitaban equipos de la categoría del San Prudencio, Arenas, Colmenar, Arganda, Pozuelo, Cebrereña, El Tiemblo, Pinto y otros muchos más que harían larga esta lista, que venían respaldados por una gran afición llenando autocares y coches particulares; y el Oropesa jamás pudo contar con esta ayuda de la afición.

Desde entonces la afición no acude a los partidos que con ocasión de los Campeonatos de Fútbol Club Adheridos que organiza la F.C.F. de la Comarcal de Toledo, y en la que hasta hace un año Oropesa tenía inscritos nada menos que tres clubs, que francamente no hicieron algunos de ellos muy buen papel, y los Trofeos que con el título de VILLA de OROPESA, organiza el Club PARADOR Polideportivo, predominan en el público asistente numerosoos acompañantes de los equipos que forman dichos torneos futbolísticos.

Afición bastante exaltada que a veces no respetan el que se encuentran fuera de sus respectivos pueblos, creyéndose que están en su casa poco menos, teniendo que intervenir la autoridad para calmar sus insultos y en alguna ocasión ser sancionados gubernativamente.

Es necesario para bien de todos el que en Oropesa sólo exista un equipo que lleve por nombre OROPESA, y como entre los tres conjuntos reúnen algunos buenos jugadores, formar un primer equipo y con el resto ir preparando los que en su día puedan pasar al primer equipo, siempre que su nombre sea como principio o final con el nombre de OROPESA.

Santos PRIETO

### VELADA

### Colocación de nueva techumbre en la Ermita

La Ermita de Nuestra Señora de Gracia, patrona de Velada, situada en un paraje muy bonito y muy visitado no solamente por los naturales de Velada, sino también por muchos talaveranos que lo toman como punto de excursión, se encuentra en plena obra de renovación total de la techumbre. La antigua, de madera, estaba casi podrida y a punto de ruína, por lo que ha sido totalmente desmontada para reconstruirla a base de viguetas de cemento.

El pasado domingo, en que visitamos dicho paraje, vimos que el techo está quitado en su totalidad, las valiosas cerámicas de sus paredes tapadas con maderas para reservarlas de cualquier golpe y todos los materiales preparados y a punto para llevar a cabo la reparación lo más rápidamente posible, antes de que las lluvias pudieran constituir un entorpecimiento o causar algún perjuicio irreparable en esa bonita ermita, donde se concentra la devoción de los veladinos por su Madre y Patrona la Virgen de Gracia.

La obra, como cualquiera otra que se haga en estos tiempos, es costosa. Y por eso, en la puerta de la Ermita vi un escrito que la Hermandad de la Virgen dirige a todos los devotos de la misma, a fin de que ayuden con sus donativos a la reparación de la Ermita. La propia Hermandad ha iniciado la suscripción con 70.000 pesetas y espera que tanto los naturales de Velada, presentes y ausentes, que tanto quieren a su Virgen, y los que no lo son pero sienten devoción por ella, se sientan generosos y ayuden a realizar esta obra tan necesaria. Los donativos pueden dirigirse a la propia Hermandad de Nuestra Señora de Gracia en Velada.